
１０月５日に実施された島めぐり
マラソン大会に多くの方々が七島
を訪問されました。
十島村の子どもたちなりの「おも
てなし」で応援を行いました。

諏訪之瀬島で
ニュースポーツ
体験（ディスコン）
を行いました。
体育館内に大き

な歓声がおき，楽
しくスポーツを体
験しました。

 

十島村教育委員会
〒892-0822 鹿児島市泉町13番13号 TEL 099-227-977

【ちっちゃい秋，大きい秋，いろんな秋・・・見付けた！】

十島村教育委員会教育長 木戸 浩

“各島で運動会・体育大会を開催！
文化祭もよろしくお願いします。”

9月から各島で行われた運動会も，１０月１２日の口之島学
園での運動会をもって，全ての島で運動会が終了しました。そ
して，運動会の実施からわずか１か月も経たないうちに文化祭
を実施する島もありました。多くの島では，１１月２日・３日に実
施される予定です。
子どもたちの学習の発表の場として，運動会や文化祭等が

行われます。１人１人が主役の学校行事を通して，子ども
たちの１年の成長を感じ取ることができると思います。ま
た，島民の皆様にとっても島の行事であり，主役でもあり
ます。そういう賑やかで集まれる場が文化祭として，学園
の体育館で実施されるのではないでしょうか。

秋の七草 ～ 各島で愛でることができますか？ ～
め

万葉集の中で，山上憶良（やまのうえのおくら）が詠んだ短歌の中に，秋の
七草が登場したようです。
① 萩（はぎ） ② 尾花（おばな） ③ 葛（くず） ④ 撫子（なでしこ）
⑤ 女郎花（おみなえし） ⑥ 藤袴（ふじばかま） ⑦ 桔梗（ききょう）

の７つの草花です。
春の七草は，七草がゆにして無病息災を祈るものです。秋

の七草は，その美しさを鑑賞して楽しむものだそうです。薬用
などの実用的な草花として，昔の日本人に親しまれていたも
のが選ばれていたようです。
十島村の各島で，この秋の七草が何種類くらい見付けるこ

とができるでしょうか。全部の種類を見付けるのはなかなか
難しいかもしれませんね。
それから，秋になると様々な鳥たちの「渡り」のシーズンに

入ります。十島村では珍しい鳥が発見されることも，よくあり
ます。しかし，世界中に分布している「すずめ」が現在，絶滅
危惧種に指定されているそうです。十島村でもすずめを見かけなくなったと
以前から言われています。環境の変化なのか，餌や住む場所が無くなってき
たからでしょうか。もし，すずめを見かけられましたら，学校や教育委員会にも
お知らせください。
様々な秋を見付けて，心を豊かにしてお過ごしください。
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十島村教育委員会だより 令和６年１０月号

中之島 マラソンゲートの製作

諏訪之瀬島 応援演舞

平島 太鼓演奏 口之島 エイサー演舞

小宝島 ソーラン演舞
悪石島 ソーラン演舞

宝島 スチールパン演奏

南北１６０㎞「心をつなぎ 気概に満ちた」十島の教育

ぼくは，大阪府で生まれました。二歳で父の故郷の中
之島来ました。中之島に来たころの記憶はないが，今住ん
でいてとてもよかったです。今年で，中之島在住十年目に
なります。十年住んでいるうちに中之島のいいところにた
くさん気付きました。中でも，特にいいと思うとこが二つあ
ります。
一つ目は，自然が豊かで海がきれいなところです。中之

島は，トカラ富士と呼ばれている御岳があります。御岳に
登るのは大変ですが，頂上からの景色は絶景です。さら
に，海は青く澄んでいてとても綺麗です。島の東側にある
七つ山海岸は特に綺麗で魚もたくさん泳いでいます。夏
は友達とたくさん海に入りました。
二つ目は，優しい地域の方々です。島の中を歩いている

ときに挨拶をすると返してくれたり，気さくに話しかけたり
してくれます。また、給食では島の方々が果物や野菜を差
し入れしてくれるのでとてもありがたいです。学校の行事
にも毎年多くの方が協力してくれるので，ぼくたちは心お
きなく学校生活を送ることができます。
ぼくは，後半年したら，前期課程を修了します。そして三

年半後には島立です。島立した後にいろいろな人に中之
島のことを自慢したいです。それまでに大好きな中之島で
たくさんの思い出を作りたいです。

十 島 村 で 学 ぶ

【僕が大好きな中之島】
中之島学園 ６年 久木山 旭

十島村教育委員について
10月 5日 教育委員の異動がありました。

教 育 長 木戸 浩

教育委員 松下雄史

教育委員 肥後洋平（新）

教育委員 中村光紗（新）

令和６年９月８日 南日本新聞「若い目」

島めぐりマラソン大会
子どもたちの”おもてなし”

スポーツの秋
諏訪之瀬島ニュースポーツ体験”


